

Presse Nationale

> Politique



Législatives du 6 mars 2021 : les conseils de Jean Pierre Raffarin à la classe politique ivoirienne

Le premier cours inaugural de l'Institut de formation politique Amadou Gon Coulibaly dont le lancement officiel a eu lieu le vendredi 8 janvier 2021 en présence du Chef de l'Etat, Alassane Ouattara, s'est tenu à Abidjan-Plateau. Il a été prononcé par Jean Pierre Raffarin, président de la Fondation Leaders pour la paix, sur le leadership. En prélude aux élections législatives de mars, Jean Pierre Raffarin invite la population et surtout les acteurs politiques à convaincre sans violence. «La violence est une impasse. La violence ne conduit qu'à la misère. La violence bloque le progrès. La violence, c'est la négation de l'autre. La violence n'est pas une solution politique. Nous aurons bientôt des élections, je souhaite que l'ennemi n°1 soit la violence et que le débat soit l'ami de tous», a-t-il recommandé.



Gagnoa : Evènements de Téhiri : le Premier Ministre soutient les populations

Le Premier Ministre, Hamed Bakayoko a dépêché dans le village de Téhiri, cette localité du département de Gagnoa, des émissaires pour soutenir les victimes des événements douloureux. Cette délégation s'est rendue dans le village le 1er janvier. Elle était conduite par Martin Zagoté, un collaborateur du Premier Ministre. «Je suis ici pour partager un repas avec vous, pleurer avec vous, au nom de l'association, au nom du Premier Ministre et faire le répertoire de vos difficultés actuelles pour les remonter à qui de droit afin de trouver des solutions », a-t-il dit. « Je suis convaincu qu'il accordera une oreille attentive à vos préoccupations. Comme le gouvernement se veut proche des populations, c'est certain que des solutions seront trouvées à nos différents problèmes », a rassuré Martin Zagoté. En attendant, il a offert 3 tonnes de riz, des packs de bidons d'huile de table et des cartons de savon d'une valeur globale de 2 millions de FCFA.



Réconciliation nationale : la coalition des victimes s'engage à accompagner le processus

Le président de la Coalition des victimes de Côte d'Ivoire (Civ-ci), Issiaka Diaby a affiché hier sa volonté de soutenir les actions du ministre de la Réconciliation nationale, Kouadio Konan Bertin dit KKB. Il a invité, au cours d'une rencontre à la mairie de Yopougon, les hommes et les femmes ayant subi un dommage lors des crises passées dans le pays, à se joindre à lui pour accompagner le processus jusqu'au bout. Il a aussi demandé aux populations ivoiriennes éprises de paix et désireuses de vivre dans l'harmonie et la stabilité d'ouvrir grandement les bras aux missions de sensibilisation à la réconciliation qui seront organisées à leur endroit sur le territoire national.

> Economie



Marchés publics : le montant global se chiffre à plus de 1 300 milliards FCFA à fin 2019

A fin 2019, le montant global des marchés publics se chiffrait à plus de 1 300 milliards FCFA. Selon le ministre du Budget et du Portefeuille de l'Etat, Moussa Sanogo, cela veut dire que l'enjeu lié aux marchés publics est important. Surtout que de nombreux Ivoiriens qui travaillent dans le secteur privé compétissent à travers leurs entreprises pour essayer d'obtenir des marchés. Il a interpellé le directeur général des marchés publics, Youl Sansan François, sur la responsabilité qui est la sienne de faire en sorte que la DGMP conserve ce certificat à l'issue des audits périodiques qui vont suivre. Ce qui aura l'avantage de rassurer les Ivoiriens.



Soutien aux Pme : plus de 620 petites entreprises financées par l'État de Côte d'Ivoire pendant la crise de la Covid-19

« Le gouvernement a mis en place un plan de riposte très ambitieux dans le cadre de la Covid-19. Aujourd'hui plus de 625 entreprises ont été financées, pour de plus de 25 milliards de FCFA », a déclaré Yoda Mamadou, directeur Accompagnement conseil à l'agence PME Côte d'Ivoire. Il a encouragé les PME à conjuguer leurs synergies d'actions afin de profiter des différentes opportunités qui s'offrent à elles pour promouvoir l'entreprenariat en Côte d'Ivoire. Yoda Mamadou a fait cette exhortation à l'occasion d'un diner gala organisé dans la nuit du samedi 9 janvier 2021 à Abidjan-Cocody par le groupement d'intérêt économique Excellence Gie.



Augmentation du prix de l'huile de palme : la colère des consommateurs

La Coalition nationale des organisations de consommateurs de Côte d'Ivoire demande à l'Etat ivoirien de revenir aux prix initiaux du litre de l'huile de palme, au plus tard le 31 janvier 2021. Autrement, elle va entreprendre une action de grande envergure. Cette menace a été proférée le samedi 09 janvier 2021 sur les réseaux sociaux par le président du conseil d'administration de cette Coalition, Mansa Ben N'faly Soumahoro.

➤ Société



Vaccin contre la covid-19 : l'OMS demande aux pays de cesser les accords bilatéraux avec les laboratoires

Le directeur général de l'Organisation mondiale de la santé (OMS), Docteur Tedros Adhanom Ghebreyesus a animé une conférence de presse le vendredi 08 janvier 2021, au siège de l'organisation pour appeler à une plus grande solidarité vaccinale dans le cadre de la lutte contre la Covid-19. Toutefois, il a demandé aux pays, surtout les pays riches de cesser de conclure des "accords bilatéraux" avec les laboratoires pharmaceutiques qui mettent au point des vaccins contre le virus de la Covid-19. « Je demande instamment aux pays et aux fabricants de cesser de conclure des accords bilatéraux au détriment du Covax », a déclaré Dr Tedros Adhanom Ghebreyesus. Le directeur général de l'Oms craint que ces accords bilatéraux signés par les pays riches et les pays à revenu intermédiaire, avec les groupes pharmaceutiques, ne fassent grimper le prix des vaccins.



Diabo : les populations saluent les actions du Chef de l'Etat

Le Président de la République, Alassane Ouattara a conquis le cœur de la jeunesse de la commune de Diabo. Et ce, à travers les actions de développement réalisées et en cours de réalisation. Cette localité, longtemps restée en marge du développement, présente aujourd'hui un nouveau visage plus rayonnant. « Voir le bitume à l'intérieur de notre ville est un rêve devenu réalité. Nous avons aussi l'électricité. Ce qui nous rend très fiers du Président. Nos parents ont attendu pendant longtemps de voir le bitume. Maintenant, nous pouvons dire que Diabo est en marche vers son développement », a déclaré Ange Yanick Koffi, fils de Diabo.



Covid-19 : l'ambassade de Côte d'Ivoire aux USA fermée aujourd'hui

La flambée de l'épidémie de la Covid-19 ne donne aucun signe de ralentissement aux Etats-Unis, le pays le plus endeuillé du monde avec plus de 347 865 morts. Face à cette situation, l'Ambassade de Côte d'Ivoire à Washington DC vient de prendre une importante mesure. En effet, dans une note de service en date du 8 janvier 2021, le chargé d'affaires porte "à la connaissance de l'ensemble du personnel et des usagers de l'Ambassade que, conformément aux mesures recommandées par les autorités sanitaires américaines, dans le cadre de la lutte contre la Covid-19, la chancellerie sera fermée le lundi 11 janvier 2021 pour désinfection des locaux".



Développement local : Mariatou Koné inaugure le centre de secours d'urgence et le foyer des jeunes de Boundiali

La localité de Boundiali a désormais un centre de secours et d'urgence moderne et un foyer des jeunes réhabilité et équipé. Le 7 janvier, la ministre de la Solidarité, de la Cohésion sociale et de la Lutte contre la pauvreté, Mariatou Koné, par ailleurs maire de ladite commune, a procédé à l'inauguration des deux édifices en compagnie de la représentante résidente du Programme des Nations unies pour le développement (Pnud), Carol Flore-Smrecznik. Fruit de l'appui financier de Pnud et du gouvernement japonais, le centre de secours d'une valeur de 233 588 075 FCFA permettra de renforcer les capacités opérationnelles des sapeurs-pompiers civils et d'améliorer leurs conditions de travail. Quant au foyer des jeunes qui a été réhabilité et équipé d'un forage par le Pnud, il permettra aux jeunes de mener leurs activités socio-culturelles

et de disposer d'un cadre d'échanges et de partage sain.

Vu sur le Net

> Politique



Réconciliation nationale : le ministre KKB concerte le médiateur de la République

Le ministre de la Réconciliation nationale, Kouadio Konan Bertin dit KKB, a rencontré le médiateur de la République, Adama Toungara, ce vendredi 08 janvier 2021. Le ministre de la Réconciliation nationale est allé "rendre (une) visite de courtoisie pour recueillir les conseils d'usage afin de continuer à mériter la confiance du Président de la République".

> Culture



Dominique Ouattara a reçu en audience la chanteuse sud-africaine Nomcebo Zikode

L'auteure du tube aux centaines de millions de vues "Jérusalem" sur YouTube, présente à Abidjan dans le cadre d'un concert organisé le 2 janvier dernier, a été reçue en audience, le vendredi 8 janvier 2021, à Abidjan-Cocody, par la Première Dame Dominique Ouattara, à qui elle a présenté ses civilités. C'était en présence de la ministre de la Culture et de la Francophonie, Raymonde Goudou Coffie. Lors de l'entretien, la Première Dame a félicité l'artiste. « En effet, votre chanson a contribué à donner du bonheur et de l'espoir dans le monde entier. C'est pourquoi, en dépit de mon agenda chargé et des contraintes que nous impose la Covid-19, j'ai accepté de vous rencontrer pour vous féliciter pour cette belle chanson que j'apprécie énormément », a déclaré Dominique Ouattara.

> Sport



Présidence de la CAF : la candidature de Jacques Anouma validée

La première liste des candidats autorisés à se présenter aux prochaines élections de la Confédération africaine de Football (CAF) est connue. L'Ivoirien Jacques Anouma et le Sénégalais Augustin Senghor sont déjà dans les starting-blocks pour s'affronter le 12 mars à Rabat au Maroc afin de succéder au Malgache Ahmad Ahmad, suspendu par la FIFA. Le Mauritanien Ahmed Yahya et le Sud-Africain Patrice Motsepe en lice pour le même scrutin devront être auditionnés le 28 janvier 2021 avant une éventuelle validation de leurs candidatures. La Commission de la gouvernance de la CAF souhaitant faire des vérifications supplémentaires avant une décision finale.

Agence de Presse

> Politique



Retour à Abidjan de l'opposant ivoirien Toikeusse Mabri après deux mois d'exil

Le président de l'Union pour la démocratie et la paix en Côte d'Ivoire (UDPCI), Dr Albert Toikeusse Mabri a regagné Abidjan, le samedi 09 janvier, après deux mois d'exil suite à la crise post-électorale née de l'élection présidentielle du 31 octobre 2020. Selon une source proche de l'UDPCI, M. Mabri qui est rentré en fin de matinée en compagnie de son épouse par voie aérienne a reçu à sa résidence la direction de son parti.

> Société



268 nouveaux cas de Covid-19 notifiés le 10 janvier 2021 (Ministère)

Le ministère de la Santé et de l'Hygiène publique a enregistré ce dimanche 10 janvier 2021, 268 nouveaux cas de Covid-19 sur 3 478 échantillons prélevés soit 7,7 % de cas positifs, 159 guéris et 0 décès. A la date du 10 janvier 2021, la Côte d'Ivoire compte donc 23 750 cas confirmés dont 22 570 personnes guéries, 139 décès et 1041 cas actifs. Le nombre total d'échantillons est de 280 629. Fait à Abidjan, le 10 janvier 2021.



Le FPM reverse environ deux milliards FCFA à des retraités militaires et gendarmes

Des chèques équivalant à environ deux milliards de FCFA ont été remis vendredi 08 janvier 2021 à Abidjan, à 375 militaires et gendarmes admis à faire valoir leurs droits à la retraite, par le Fonds de prévoyance militaire (FPM). « Aujourd'hui, vos droits de retraite vous accompagneront dignement en attendant le versement de la première pension de retraite. Cette activité constitue pour le FPM un rendez-vous majeur, car elle concrétise le deuxième axe stratégique de notre institution, celui d'accompagner les retraités et leur permettre d'aborder avec sérénité, la transition vers cette nouvelle étape de la vie », a indiqué le directeur

général du FPM, le colonel Guy-Christian Tanny.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement
de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvci.video



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.